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JAHRESBERICHT 2020 

 

Liebe Vereinsmitglieder 

2020 – ein spezielles und für viele Mitmenschen schwieriges Jahr – auch für unseren 
Verein: 

Die Coronapandemie ist allgegenwärtig und wird unser Leben noch lange beeinflussen. 
Gerade in dieser Zeit müssen wir uns auf das Wesentliche besinnen:  

Starke zwischenmenschliche Beziehungen, Zusammenhalt und Solidarität. Ohne diese 
Werte und ohne Engagement – gerade im gemeinnützigen Sinne – wäre ein gutes 
Zusammenleben noch schwieriger. 

Unseren Berichten aus den verschiedenen Ressorts können Sie entnehmen, dass wir 
trotz vielen Einschränkungen versucht haben, unsere traditionellen Aufgaben zu 
erfüllen. Es ist uns wichtig, dass wir gerade in diesem Jahr für die Bevölkerung der 
Gemeinde Kirchberg und Umgebung und auch für unsere Mitglieder aktiv da sind.  

Leider mussten wir aus bekannten Gründen unsere HV 2020 absagen und auch für 
das Jahr 2021 sieht es nicht besser aus. Daher haben wir uns entschlossen, die HV 
2021 schriftlich durchzuführen. Sie können den Unterlagen das genaue Vorgehen 
entnehmen. Wir freuen uns auf eine rege Beteiligung und hoffen, dass wir Sie 
anlässlich der HV 2022 wieder im Saalbau begrüssen dürfen. 

Unserem Grundgedanken – helfen und Gutes tun  – werden wir auch im neuen Jahr 
nachleben. Sie können auf uns zählen! 

Abschied 

Drei Vorstandsmitglieder haben auf die HV 2021 leider ihren Rücktritt bekannt 
gegeben:   

Sabine Bracher (2013-2021) hat viele Aufgaben im Vorstand übernommen: 
Organisation (administrative Arbeiten) der HV, die Weihnachtsbescherung, das 
Vizepräsidium von 2013–2016 und zusammen mit Verena Zurflüh die Leitung des 
Vereins von 2016–2018. Seit zwei Jahren führt sie zudem die Mitgliederliste. 

Liebe Sabine, die Organisation der HV hast du stets zuverlässig und souverän 
übernommen. Auch die Weihnachtsbescherung lief jeweils wie am Schnürchen: 
einkaufen, verpacken, Päckli überbringen… Alles war stets bestens organisiert. Dein 
aktives Mitmachen und Mitdenken im Vorstand als langjährige Vizepräsidentin und als 
Leiterteammitglied haben wir sehr geschätzt. Wir wünschen dir alles Gute und es freut 
uns, wenn wir dich bei unseren Vereinstätigkeiten ab und zu wieder antreffen. 

Gemeinnütziger Frauenverein Kirchberg
www.gfv-kirchberg-be.ch
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Seit Juni 2014 leitet Verena Zurflüh die Brockenstube. Als Vorstandsmitglied hat sie 
von 2015-2021 die Seniorennachmittage organisiert, die Homepage betreut und 
zusammen mit ihrem Ehemann Manfred den Schnittersonntag 2018 übernommen. Von 
2016-2018 war sie zusammen mit Sabine Bracher im Leiterteam als Ansprechperson 
unseres Vereins tätig. 

Liebe Verena, dein grosser Einsatz zugunsten unserer Brockenstube beeindruckt mich 
immer wieder. Zusammen mit Manfred hast du z.B. Regale aufgebaut, COVID-19-
Schutzmassnahmen umgesetzt und unserer Brocki zu einem weitherum guten Ruf 
verholfen. Wir schätzen aber auch deine kreative Seite, die du in der Brocki, beim 
Verpacken von Geschenken und bei der Tischdekoration anlässlich der 
Seniorennachmittage ausleben konntest. Einen besonderen Dank möchte ich 
persönlich aussprechen: Du standest mir in meinem ersten Jahr als Präsidentin mit Rat 
und Tat zur Seite. Dir und Manfred wünschen wir viele schöne Momente des 
Zusammenseins und wir freuen uns, dass du weiterhin als Mitglied unseres Vereins ab 
und zu aktiv mitarbeitest. 

Maya Steiner (2019–2021) hat die Lismernachmittage betreut und bei den 
Seniorennachmittagen aktiv mitgearbeitet. 

Liebe Maya, vielen Dank für deinen Einsatz im Vorstand. Überall, wo man fleissige 
Hände brauchte, hast du aktiv mitgearbeitet. Deine Lismerfrauen haben deine ruhige 
und geduldige Art sehr geschätzt und sie werden dich sicher vermissen. Wir wünschen 
dir alles Liebe und merci, dass du weiterhin einige Aufgaben zugunsten unseres 
Vereins übernehmen wirst. 

Willkommen 

Erfreulicherweise stellen sich folgende drei Frauen zur Wahl in den Vorstand: 

Melanie Brändli, aufgewachsen in Lyssach, unterrichtet seit mehreren Jahren an der 
Oberstufe Kirchberg.  

Susanne Hügli, Kirchberg, wird ab April 2021 zusammen mit Rebekka Burkhard die 
Leitung der Brockenstube übernehmen Als Verbindung zum Brockiteam nimmt sie 
Einsitz in den Vorstand.  

Monica Stoll, Kirchberg, ist ein langjähriges Mitglied unseres Vereins und steht noch 
aktiv im Berufsleben. 

Ich bitte Sie, die vorgeschlagenen Kandidatinnen für den Vorstand 2021 wohlwollend 
zu unterstützen und ihnen Ihre Stimme zu geben. Vielen Dank. 

Danke sagen  

Ein grosses Merci meinen Vorstandskolleginnen: Ihr seid die gute Seele des 
Gemeinnützigen Frauenvereins. Eure Ressorts sind euch wichtig, die anfallenden 
Arbeiten werden mit viel Hingabe und grossem Engagement erledigt. Wir haben 
zusammen auch in diesem schwierigen Jahr viel Gutes erreicht! 

Vielen Dank allen freiwilligen Helferinnen und Helfern: Sie arbeiten ehrenamtlich in der 
Brocki, servieren im Seniorenzentrum Emme oder helfen, wo es fleissige Hände 
braucht. 
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Im Namen des Vorstands danke ich allen Vereinsmitgliedern für das uns 
entgegengebrachte Vertrauen und für Ihre Verbundenheit mit dem Gemeinnützigen 
Frauenverein Kirchberg. Sie sind das Rückgrat des Vereins, nur mit Ihrer Unterstützung 
sind wir in der Lage, gemeinsam Gutes  zu tun. 

Kirchberg, im Januar 2021     Marianne Burri, Präsidentin  

Rückblick 2020 
 
Seniorenessen 

Die gemeinsamen Mittagessen konnten bis zum März durchgeführt werden. Nach dem 
Lockdown erlebte das Seniorenessen einen Aufschwung. Nach so langer Zeit der 
Entbehrung genossen es zahlreiche Seniorinnen und Senioren (bis jeweils 30 
Personen), in netter Gesellschaft im Platanenhof zu speisen. Der Verantwortlichen für 
das Seniorenessen, Frau Verena Güdel, sei an dieser Stelle für ihr grosses 
Engagement herzlich gedankt. Ebenfalls ein herzliches Dankeschön an das Team des 
Platanenhofs. 

Sabine Bracher 

Cafeteria            

Mitte März musste infolge der Pandemie die Cafeteria geschlossen werden. Ab Juni 
wurde die Cafeteria primär für die Pensionärinnen und Pensionären wieder geöffnet. 
Die Pensionärinnen und Pensionären freuten sich sehr, als sie die  vertrauten 
Gesichter der „Cafeteria-Frauen“ wieder  sahen. Der traditionelle Apfelchüchli-Tag vom 
November wurde abgesagt. Dank den treuen Helferinnen und Helfern konnte – unter 
den erschwerten Umständen – der Betrieb der Cafeteria  aufrechterhalten bleiben. Dies 
ist primär auch der Verdienst von Marianne Löffler, welche unermüdlich in diesem 
schwierigen Jahr Helferinnen und Helfer suchte und teilweise selber servierte. Vielen 
Dank, Marianne. Ein herzliches Dankeschön geht auch an alle Helferinnen und Helfer.  

Sabine Bracher 

Brockenstube  

Von Mitte März bis Anfang August mussten wir die Brockenstube wegen der Corona-
Geschichte schliessen. Zu überlegen galt in dieser Zeit, wie ein Sicherheitskonzept für 
unsere Frauen wie auch für die Kundschaft umgesetzt werden könnte. 

Dank Manfreds handwerklichem Geschick und einigen «Bastelstunden» konnte bis zur 
Wiedereröffnung im August ein geschützter Kassenbereich für die Teamfrauen 
realisiert werden. Für die Kundschaft erstellten wir beim Eingang eine 
Desinfektionsstation für die Hände und ein Dosiersystem mit Wäscheklammern 
(beschränkter Zutritt).   

Da auch der Schnittersonntag abgesagt wurde, entschieden wir uns, die Brocki nach 
den Sommerferien wieder zu öffnen. Der «Neustart» verlief recht gut, wenn auch der 
Zustrom merklich kleiner geworden ist. 

Im Frühling ist Brigitte Blättler neu zum Brockiteam gestossen und hat sich schon gut 
integriert. 
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Leider ist Anita Marti auf Ende Jahr zurückgetreten – herzlichen Dank Anita für deine 
tatkräftige Mithilfe und Kreativität. Wir wünschen dir alles Gute für die Zukunft!  

Auf die Hauptversammlung 2021 werde ich mein Amt als Brockileiterin in neue Hände 
übergeben.  

Seit Juni 2014 habe ich mit Herzblut die Brocki geführt und es erfüllt mich mit Freude, 
dass wir von Kundinnen und Kunden immer wieder positive Rückmeldungen über das 
schöne und saubere Angebot bekommen. Dabei gilt der grösste Dank den vielen 
Menschen, die sich für Nachhaltigkeit einsetzen und uns schöne Waren bringen oder 
kaufen. 

Zuletzt geht ein grosses MERCI an das ganze Brockiteam für die ehrenamtliche 
Mitarbeit. Auch den Vorstandskolleginnen danke ich für das uneingeschränkte 
Vertrauen. Hoffen wir, dass wir diese Pandemie möglichst bald überwinden können – 
ich wünsche allen gute Gesundheit und häbed Sorg!! 

Der Brockenstube und dem Gemeinnützigen Frauenverein wünsche ich weiterhin gutes 
Gelingen. 

Verena Zurflüh-Bart 

           

 

Handarbeitsnachmittage 

Bis zum 9. März strickten die Frauen fleissig für die Institution „Frienisberg – üses Dorf“ 
Decken, Socken, Handschuhe, Mützen etc. Im August brachte Maya Steiner die 
gestrickte Ware nach Frienisberg. Im Sommer mussten sich die „Lismifrauen“ von 
Ursula Blau verabschieden, welche die Schweiz Richtung Deutschland verliess. Uschi, 
vielen herzlichen Dank für dein grosses Engagement in den vergangenen Jahren. 
Coronabedingt und durch den Abgang von Ursula Blau ist es ungewiss, wie es mit den 
Handarbeitsnachmittagen in Zukunft weitergeht.  

Herzlichen Dank liebe „Lismi-Frauen“ für euren Einsatz! 

Maya Steiner 
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Weihnachtsbescherung 

Dem Vorstand war es ein Anliegen, dass gerade in diesem schwierigen Jahr die 
Bürgerinnen und Bürger der Gemeinde Kirchberg, welche in einer Institution leben, ein 
Weihnachtsgeschenk erhalten. Es ist uns gelungen, alle Wünsche zu erfüllen. Anfangs 
Dezember wurden die 39 Geschenke eingepackt. Infolge des Coronavirus konnten wir 
die Geschenke nicht persönlich überbringen. Wir waren gezwungen, diese in den 
Institutionen abzugeben bzw. per Post zuzustellen. Die Bewohnerinnen und Bewohner 
des Seniorenzentrums Emme erhielten traditionsgemäss auch in diesem Jahr die 
Kaffee-Bons der Cafeteria. Da wir – coronabedingt – keine Besuche bei denjenigen 
Personen, welche im vergangenen Jahr Abschied von ihrer Lebenspartnerin bzw. 
ihrem Lebenspartner nehmen mussten, abstatten konnten, legten wir im Gedenken an 
die Verstorbenen einen Weihnachtskranz auf das Gemeinschaftsgrab. Ich bedanke 
mich herzlich bei Verena Zurflüh, die mir beim Einpacken der Geschenke half. Auch ein 
Dankeschön an meine Vorstandskolleginnen, welche mir bei der Verteilung der 
Geschenke halfen. An dieser Stelle möchte ich mich bei Verena Güdel und Marianne 
Löffler für ihre langjährige Unterstützung herzlichst bedanken.  

Sabine Bracher    

Spenden 

  

Institution Höhe der 
Spende in 
CHF 

Zweck 

 

Ronald Mc Donald 1500.00 Via Kantonalverband, Eltern erhalten die 
Möglichkeit kostengünstig in der Nähe ihrer 
schwerkranken Kinder zu übernachten 

Bütikofer Blumen 
Alchenflüh 

3668.80 

 

Blumenschmuck für Seniorenheim Kirchberg 

Spielgruppe Piccolo 
Kirchberg 

1000.00 Spende auf Anfrage für Spielsachen 

Stiftung Lerchenbühl 
Burgdorf 

2500.00 Spende für Therapiehunde 

Diverse  3386.05 

 

 

Weihnachtsbescherung an ehemalige 
Bewohner der Gemeinde, nun wohnhaft in 
umliegenden Institutionen 

Kaffeebons an Pensionäre Seniorenzentrum 

Weihnachtskranz auf Gemeinschaftsgrab 

Weihnachtsgesteck in SEZ Emme 
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Spezielle Spenden 

Institution Höhe der 
Spende in 
CHF 

Zweck 

 

Primarschule Kirchberg   997.70 Caran d’ Ache Fasermaler für Erstklässler 

 

Sozialdienst Kirchberg 1500.00 15 Migrosgutscheine à CHF 100.00  

 

Stiftung Intact, Burgdorf   350.00 Werbefeld auf Lieferscheinen in Kirchberg 

 

Ausserordentliche Spende 

Institution Höhe der 
Spende 
in CHF 

 

Zweck 

Schlossmuseum Burgdorf 5000.00 

Schlosskids – Bildung und Vermittlung 

gemäss Beschluss Vorstandssitzung vom 
07.01.2020: 

3x Spende à CHF 5000.00 für 2020, 2021 
und 2022 

 
Erläuterungen zur Jahresrechnung 2020 

Wie Sie der Jahresrechnung 2020 entnehmen können, hat im laufenden Jahr das 
Vereinsvermögen um rund CHF 9’500.00 abgenommen. 

Gründe dafür sind: 

• Wegen COVID-19 musste die Brockenstube mehrere Monate geschlossen 
bleiben. 

• Der Schnittersonntag 2020 konnte nach Beschluss des Gemeinderats Kirchberg 
nicht durchgeführt werden. Er wurde leider ersatzlos gestrichen. 

Weiter hat der Vorstand des Gemeinnützigen Frauenvereins gemäss Statuten eine 
ausserordentliche Spende zu Gunsten des Schlossmuseums Burgdorf für das Projekt 
Schlosskids – Bildung und Vermittlung, etappiert in 3x CHF 5’000.00, gesprochen. Herr 
Daniel Furter, Leiter des Schlossmuseums Burgdorf, war an die HV 2020 eingeladen, 
um den Mitgliedern das Projekt im Detail vorzustellen. Seine Einladung musste aus 
bekannten Gründen auf die HV 2021 verschoben werden. Weil die kommende HV 
leider wieder nicht physisch stattfinden wird, werden wir ihn auf die HV 2022 erneut 
einladen. Diese ausserordentliche Spende wurde herzlich verdankt. Der Vorstand ist 
vom pädagogischen Nutzen zugunsten unserer Kinder sehr überzeugt. 
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Mit Ihrem Jahresbeitrag von CHF 20.00 unterstützen Sie unsere Tätigkeiten gemäss 
unserem Motto – gemeinsam Gutes tun. 

Maya Burri 

 

Ausblick 

Folgende Anlässe sind vorgesehen: 

2021 

Im Herbst:   Seniorenausflug ins Emmental mit Zvieri 
 
1. Dezember:  Besuch Nähmaschinenmuseum in Freiburg (1/2 Tag) 
 

2022 

10. März:   Hauptversammlung 
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VORSTAND   2020 
 

Präsidentin / Reisen und Kulturelles 
Marianne Burri, Solothurnstrasse 6b, 3422 Kirchberg 
079 210 03 48, ma-bu@bluewin.ch 
 
Vizepräsidentin  
Barbara Renggli 
 
Sekretariatsarbeiten 
Barbara Renggli 
Edith Kämpfer 
Sabine Bracher 
 
Kassierin  
Maya Burri 
 
Brockenstube / Homepage  
Verena Zurflüh 
 
Weihnachtsbescherung  
Sabine Bracher 
 
Handarbeitsnachmittage 
Maya Steiner  
 
Seniorennachmittage  
Maya Steiner / Verena Zurflüh 
 
Schnittersonntag 
Marianne Burri und Team Vorstand 
 
 
Verantwortliche ohne Vorstandzugehörigkeit: 

Seniorenessen  
Verena Güdel 
 
Cafeteria Seniorenzentrum Emme 
Marianne Löffler 


